



Der Oberbürgermeister

Ortsbeirat des Ortsbezirkes
Wiesbaden-Nordenstadt

über 101600

7. April 2020

Verkehrsentwicklung durch neue Feuerwache Igstadt (Feuerwache 3)
Tagesordnungspunkt 8 der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden-Nordenstadt am 12. Februar 2020, Beschluss Nr. 0008
Vorlage-Nr. 20-O-20-0008

Sehr geehrter Herr Pfeifer,
sehr geehrte Damen und Herren,

Ihre Anfrage beantworte ich wie folgt:

Zu a) Welche Fahrtrouten für die dort stationierten Einsatzfahrzeuge ab der neuen Feuerwache 3 geplant und/oder beschlossen sind im Einsatzfall.

Die Fahrstrecken der Einsatzfahrzeuge der Feuerwehr und des Rettungsdienstes der Landeshauptstadt Wiesbaden werden georeferenziert geroutet und navigiert. Dieses georeferenzierte Routing basiert auf einem digitalisierten Straßennetz der Zentralen Leitstelle Wiesbaden, in dem eine Vielzahl an Informationen hinterlegt werden. Unter anderem sind dies Informationen zu tagesaktuellen Straßensperrungen. Somit fahren die Fahrzeuge keine fest definierten Fahrtrouten, sondern die jeweilige schnellste Route wird je nach Einsatzort für jeden Einsatz individuell berechnet. Da die Feuer- und Rettungswache 3 in Igstadt in der Nordenstadter Straße angesiedelt ist, werden die Fahrzeuge je nach Einsatzort natürlich auch durch den Ortsbezirk Nordenstadt geroutet und diesen dann durchfahren, um die gesetzliche Hilfsfrist einzuhalten und schnellstmöglich wirksame Hilfe leisten zu können.

Zu b) Mit welchen zusätzlichen Verkehrsbewegungen auf den jeweiligen Routen gerechnet wird.

Da die Einsatzfahrzeuge wie unter Punkt a) keine festgelegten Fahrtrouten befahren, kann hierzu grundsätzlich keine Aussage getroffen werden. Auch eine Abschätzung von Häufigkeiten bestimmter Fahrtrouten ist schwierig abzusehen, zumal die zukünftigen Einsatzstellen in Verbindung mit der Einsatzhäufigkeit der einzelnen Einsatzfahrzeuge nicht abgeschätzt werden können.

Zu c) Ob es bereits heute Änderung bei den Einsatzrouten gibt, die Straßen des Ortsbezirks Nordenstadt betreffen.

Eine bisherige Änderung bzw. Beeinflussung von Fahrtrouten für Einsatzfahrzeuge gibt es aufgrund des dynamischen Routings der Einsatzfahrzeuge nicht. Diese werden individuell durch das Einsatzleitsystem der Zentralen Leitstelle berechnet.

Mit freundlichen Grüßen



Gert-Uwe Mende

